

Hogar Clínica  
San Juan  
de Dios de  
Arequipa de la  
mano con los  
más pobres



órgano de Dirección del Hogar Clínica juega un rol importante en las diferentes actividades entre las que podemos mencionar: Elaboración de proyectos nacionales e internacionales de ayuda social, organización de misiones médicas, brindar acompañamiento espiritual y asistencia en los sacramentos, como una dimensión ética de responsabilidad social.

## Misión Mensajeros de la Salud

Es uno de los programas pastorales con 11 años de trabajo interrumpido. Las Misiones consisten en salir al encuentro de los pobres, quienes al no llegar a la ciudad, buscan atención de salud en su propio pueblo, la misma que en muchos casos no es especializada.

Hasta el momento se ha realizado 70 Misiones en las diferentes provincias de la Región Arequipa y la zona sur del país, y como resultado de estos 11 años de labor se han atendido a 57 mil 480 personas; las mismas que también han recibido medicinas totalmente gratis, y en algunas ocasiones ropa y víveres.

A través de sus autoridades, los pueblos solicitan la presencia de Misión Mensajeros de la Salud en sus respectivas localidades. Ellos se organizan y comprometen con el transporte, alojamiento y alimentos para todos los colaboradores del Hogar Clínica que se trasladarán hasta la zona.

Un promedio de 45 colaboradores hacen realidad las misiones, las cuales duran 03 días.

# Más allá del compromiso con los pacientes

**A**l escuchar el nombre de San Juan de Dios, nos lleva a pensar en el enorme esfuerzo que con mucha dedicación realizan los médicos, enfermeras y todo el equipo humano que trabaja para la recuperación de los miles de

pacientes que acuden a los centros de San Juan de Dios en todo el país.

Muchos conocen sobre la Teletón que se realiza cada año con el propósito de recaudar los recursos necesarios para brindar una atención adecuada, pero pocos conocen del gran

trabajo adicional que realizan estas clínicas.

Este es el caso del Hogar Clínica San Juan de Dios de Arequipa, cuyos miembros se han organizado para llevar más que una palabra de consuelo o aliento más allá de sus fronteras. La Pastoral de Salud y Social,

Entre el equipo mensajero hay médicos de diferentes especialidades, enfermeras, técnicos y voluntarios. La preparación y organización de cada misión nos lleva más de un mes, esto permite realizar cinco viajes por año.

## Misión Mensajeros de la Noche

La preocupación de salud pública en la ciudad, ha movilizó la sensibilidad humana y se ha salido a las calles en busca de los pobres que duermen en la calle, y que durante el día deambulan por la ciudad. Es así, que desde hace tres años un grupo de colaboradores (trabajadores y voluntarios) salen inter-semana en busca de su grupo objetivo; actualmente ya se conocen los lugares exactos donde se encuentran las personas con problemas de alcohol, drogas y trabajadoras sexuales, quienes por diferentes problemas se convirtieron en personajes invisibles de nuestro ambiente ciudadano.

El acompañamiento consiste en visitarlos en los lugares donde pernoctan, se establece contacto y luego ellos se acercan al Hogar Clínica cuando necesitan tratamientos de salud, por peleas o simplemente por las secuelas del alcoholismo. En algunas oportunidades se ha trasladado a pacientes a los programas de Tuberculosis o para el tratamiento y hospitalización por cirrosis hepática en los hospitales del Estado, asumiendo parte de su tratamiento. Hasta el momento, el equipo Mensajero de la Noche



ha gestionado 325 atenciones médicas, se han realizado también trámites diversos: documentarios, para exámenes de diagnósticos, intervenciones quirúrgicas, defunciones, entre otros.

## Voluntariado

Con más de 40 años de existencia el voluntariado femenino se constituye exclusivamente como la Institución con más experiencia en fomentar la responsabilidad social desde esta dimensión; producto de esta experiencia han nacido los voluntarios juveniles. Alrededor de 20 jóvenes universitarios se congregan en la institución para realizar labor de acompañamiento a los niños y niñas hospitalizados; también visitan enfermos indigentes fuera del Hogar Clínica. Tuctumpaya, Mollebaya y Alto Selva Alegre son algunos de los lugares que frecuenta nuestro voluntariado, y entre las actividades que realizan es la mejora de las condiciones de vida de quienes acompañan: lavan su ropa, preparan sus alimentos, curan sus heridas,

Se ha realizado 70 Misiones en las diferentes provincias de la Región Arequipa y la zona sur del país, atendándose a 57 mil 480 personas

ayudan con trámites documentarios, reparan sus viviendas, entre otras actividades.

## Visitas de Acompañamiento

En el caso de los pacientes hospitalizados son acompañados espiritualmente por el equipo de la Dirección de Pastoral. Consiste en conversar con ellos de las grandes interrogantes de la vida, que suelen surgir cuando se padece de alguna enfermedad.

Interesa mucho saber qué religión profesan, para brindarles un acompañamiento adecuado. Esta actividad es parte del valor agregado que brindamos:

Salud Espiritual, y en lo que va del año se ha realizado 1380 visitas a los pacientes hospitalizados.

En lo que respecta a hospitalización pediátrica, por ser un área de indigentes es netamente subvencionada por los proyectos que se gestiona desde la Dirección de Pastoral. Aparte de la ayuda local y nacional que se recibe, los proyectos son presentados a través de la ONG Salud para Todos a diferentes organizaciones internacionales que ayudan a continuar la Misión en bien de todas las personas en contacto con el Hogar Clínica San Juan de Dios de Arequipa.